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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

15 жителей Таймыра с начала года подверглись административному аресту за 
неоплаченные штрафы 

С начала года 15 жителей Таймыра, которые своевременно не оплатили 
административный штраф, по решению мирового суда подверглись административному 
аресту на срок до 15 суток. Еще восьмерых северян обязали оплатить штрафы в двойном 
размере. Об этом сообщает сегодня пресс-служба районного ОМВД России. 

Согласно требованиям ст. 32.2 КоАП РФ, штраф должен быть оплачен не позднее 60 
дней со дня вступления постановления о его наложении в законную силу. Сумма штрафа 
должна быть внесена или перечислена в кредитную организацию. При отсутствии документа, 
свидетельствующего о его оплате, и информации об оплате в государственной 
информационной системе о государственных и муниципальных платежах, должностное лицо, 
вынесшее постановление по делу об административном правонарушении, направляет в 
течение 10 суток постановление о наложении административного штрафа с отметкой о его 
неуплате судебному приставу-исполнителю. Гражданин при этом будет привлечен к 
административной ответственности по ч. 1 ст. 20.25 КоАП РФ "Уклонение от исполнения 
административного наказания". Материал направляется в мировой суд, по решению которого 
правонарушитель подвергается административному штрафу в двукратном размере суммы не 
оплаченного, но не менее 1 тыс. руб., либо административному аресту на срок до 15 суток, 
либо обязательным работам на срок до 50 часов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Фестиваль "Семейная мозаика" провели в этнопарке "Таймыр Моу", появившемся в 
Дудинке при поддержке "Норникеля" 
 В Дудинке на площадке этнокультурного комплекса "Таймыр Моу" прошел фестиваль 
"Семейная мозаика", приуроченный к Международному дню семьи, сообщает сегодня отдел 
общественных связей дудинской администрации. 
 Фестиваль объединил артистов городских учреждений культуры, членов семейных 
национальных клубов и самодеятельных объединений в стремлении рассказать горожанам 
об особенностях культуры, национальных кухонь и быта северных, а также славянского и 
среднеазиатского народов. 
 В установленных на площадке чумах гостей праздника знакомили с устройством жилищ 
и кулинарными изысками коренных таймырских этносов. Хозяйки импровизированной хаты 
угощали горожан деликатесами украинской кухни, а в юрте в окружении образцов 
национальной одежды и предметов быта потчевали восточными сладостями и азиатским 
пловом. 
 В концертной программе праздника приняли участие артисты ансамбля "Хэйро", 
вокальной группы "Сулускан", ансамбля "Украиночка", молодежного танцевального 
коллектива "Альта", вокалисты Татьяна Аржеухова, Виталий Поротов и Александра 
Смирнова. Перед собравшимися выступили участники ненецкого семейного клуба "Май’ма" и 
киргизского – "Кара жорго". Долганский семейный клуб "Бииргэ", организованный на базе 
городского Центра народного творчества в минувшем апреле, представил гостям праздника 
презентацию, во время которой состоялся обряд зажжения огня дружбы. 
 Председатель Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра Григорий 
Дюкарев вручил благодарственные письма президента региональной Ассоциации 
общественных объединений КМН Севера Красноярского края участнице вокального ансамбля 
"Украиночка" Ирине Машталер и генеральному директору ООО "РусланТранскомпания" 
Эмилу Апызову. Благодарственных писем городского Центра народного творчества были 
удостоены руководитель местной общественной организации национально-культурной 
автономии киргизов "Эне-Сай" (Енисей) из Норильска Бумайра Мурзаева и председатель 
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норильской местной общественной организации национально-культурной 
автономии казахов "Ынтымак" (Содружество) Нурлыбай Шухаев. 
 Праздник завершился хороводом, который объединил представителей разных 
национальностей в большой семейный круг. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Уроки Универсиады-2019 пройдут в школах Норильска и Дудинки 
Норильск и Дудинка присоединились к краевому проекту "Уроки Зимней универсиады-

2019". 
На этой неделе в города Заполярья поступят кейсы для проведения занятий. Всего для 

северных территорий региона предусмотрено 150 наборов, сообщили в минспорта края. 
Проект является частью программы "Просвещение", разработанной дирекцией игр 2019 

года для популяризации студенческого спорта и информирования жителей края о 
предстоящем событии. В рамках инициативы юные жители края смогут не только узнать об 
Универсиаде, которая состоится в Красноярске, но и ознакомиться с мировой историей 
студенческого спорта, зимними видами спорта, получить информацию о том, как стать 
волонтером, в каких мероприятиях и проектах можно принять участие и что для этого 
требуется.  

Первые тематические уроки прошли в Ачинске. До конца года планируется провести 
более 1000 встреч с учениками школ городов и районов края. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Владимир Потанин предложил Владимиру Путину превратить "Розу Хутор" в 
конкурента крупнейшим горнолыжным курортам Европы 

Президент РФ Владимир Путин поручил правительству рассмотреть возможность 
дальнейшего развития курорта на землях Сочинского национального парка. Инициатором 
обсуждения данного вопроса стал генеральный директор ГМК "Норильский никель" Владимир 
Потанин, который предложил главе государства превратить регион в конкурента крупнейшим 
горнолыжным курортам Европы, пишет Bloomberg со ссылкой на генерального директора 
курорта "Роза Хутор" Сергея Бачина. 

Последний заявил, что в этот зимний сезон (с середины декабря по конец апреля) "Роза 
Хутор" стала зарабатывать больше, чем тратит, а приток туристов подскочил на 33% до 
800000. В январе курорт даже вынужден был поднимать цены, чтобы ограничить поток. 

"Но без развития новых территорий второго Куршевеля не сделаешь, – отметил Сергей 
Бачин. – Многие гости жалуются, что катание на 3–4 дня у нас лучше, чем в Европе, но на 
больший срок не хватает трасс". 

Владимир Потанин уже вложил в "Розу Хутор" около $2 млрд. в преддверии зимней 
Олимпиады 2014 года. Инвестиции осуществляются и планируются в дальнейшем. Как 
сообщалось ранее, совет директоров ГМК "Норильский никель" принял решение о поддержке 
олимпийского горнолыжного курорта через участие в уставном капитале компании Belfund 
Investments Limited, утвердив объем трехлетнего финансирования в сумме $250,5 млн. 
Приобретение акций Belfund Investments Limited будет осуществляться частями в течение 
2016–2017 годов. Данное решение принято в соответствии с программой поддержки развития 
массового спорта в России, которую осуществляет "Норильский никель". При этом на 
превращение Сочи и курортов Красной поляны в конкурента Альпам нужно около $5 млрд. 
Поэтому подключение внимания к данному вопросу на самом высоком уровне необходимо. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Толоконский подвел итог двухлетнего руководства Красноярским краем 
Сегодня губернатор Красноярского края Виктор Толоконский встретился с местными 

журналистами, чтобы подвести итоги двухлетней работы на своем посту. 
Напомним, 12 мая 2014 года Владимир Путин назначил исполняющим обязанности 

главы региона на тот момент полпреда президента в Сибирском Федеральном округе Виктора 
Толоконского, тогда как прежний губернатор Лев Кузнецов перешел на работу в федеральное 
министерство по развитию Северного Кавказа. 14 сентября Толоконский одержал победу на 
прямых выборах, а 26 сентября официально вступил в должность губернатора. 

«С одной стороны, два года пролетели как один день, — поделился ощущениями Виктор 
Толоконский. — С другой стороны, приезжая в какие-то города, районы по нескольку раз, уже 
встречаю знакомых людей, и есть ощущения, что я давно здесь. Край уже не является для 
меня такой неизведанной территорией, как это было два года назад. Хотя узнавание и 
знакомство еще продолжаются, и два года — не тот срок, чтобы я мог сказать, что я все здесь 
видел, везде был». 

В Красноярском крае Толоконскому, по его словам, пришлось менять некоторые 
устоявшиеся представления: «Мне очень важно было понять традиции края, понять 
психологию самых разных общественных групп, управленцев, власти — и одновременно 
предложить какое-то обновление, изменения в тех привычках, в ментальности, что на мой 
взгляд требовало обновления. Например, было очень важно убедить всех, что край имеет 
настолько мощный социально-экономический потенциал, что развиваться может и должен за 
счет собственных ресурсов, что мы не должны чего-то ждать, от чего-то зависеть». 

Губернатор рассказал, что все два года были заполнены «очень напряженной, 
интенсивной работой», поэтому многих местных красот еще не успел увидеть. «Я не видел 
то, что в Красноярске вызывает у всех восторг. Я не был в Ергаках, не был на плато 
Путорана, не был на озерах. На это объективно времени не хватало. Это мне еще предстоит, 
я оставляю это для души чуть позднее», — пообещал Толоконский. 

Наконец, глава края поделился, что все это время чувствовал поддержку красноярцев, 
несмотря на свою «пришлость»: «Я всю жизнь подчеркивал свои преимущества работы в 
Новосибирске — что я там родился, вырос, меня там знали школьником, студентом. 
Подчеркивал — хотя предложения бывали и раньше — что не смогу работать в каком-то 
новом месте, где меня не знают. Мне нужна энергия поддержки, энергия соучастия, 
сопричастности, энергия человеческого общения. Очень важно было почувствовать эту 
поддержку здесь. Безусловно, у меня еще здесь немного друзей, знакомых, не очень большой 
круг общения. Но в главном готовность поддержать ощущается, и для меня это очень 
дорого». 

«При массе проблем, при разочарованиях, сбоях в решении задач — я ни разу не 
пожалел, что я сюда приехал, что я здесь. Для меня это родная земля, родной край», — 
заключил губернатор. 

Newslab.ru 
 

Виктор Толоконский назвал нормой 80-миллиардный долг краевого бюджета 
Губернатор Виктор Толоконский назвал нормальным размер внутреннего бюджетного 

долга края, который составляет около 80 млрд рублей и примерно равняется половине 
годовых доходов Красноярского края. 

 «Есть очень много регионов в России, сильных регионов, где внутренний долг гораздо 
больше, — пояснил глава края. — 50% долга к годовому бюджету вообще считается нормой. 
Мы не имеем никаких ограничений по дальнейшему кредитованию. Мы ничем не выделяемся. 
Я не скажу, что он меня устраивает. Долг получился в условиях, когда почти пять лет не 
росли доходы бюджета, а расходы край серьезно наращивал». Толоконский при этом 
добавил, что этот показатель демонстрирует стремление краевых властей «увеличить 
расходы инвестиционного плана». 

В крайнем случае краевые власти могли бы продать что-то из своих активов, но 
обращаться к этой мере пока не планируется, подчеркнул Виктор Толоконский. 
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«У края огромные экономические, производственные активы — завод цветных 
металлов, „Красноярскнефтепродукт“, аэропорт „Емельяново“, „Губернские аптеки“, 
„Речтранс“, „Красноярская региональная энергетическая компания“. Эти активы очень 
дорогие. Если бы нам мешал внутренний долг, мы бы могли легко эти активы реализовать. Но 
считаю это невыгодным. Лучше сейчас расти, получать от государственных активов 
дополнительные доходы в бюджет. Запас прочности у Красноярского края достаточно 
большой», — заявил губернатор. 

Newslab.ru 
 

Через 10 лет объем добычи нефти в крае может достичь 30 млн тонн в год 
Об этом на пресс-конференции, посвященной итогам своей 2-летней работы на посту 

главы региона, сообщил Виктор Толоконский. 
В ходе общения с журналистами губернатор заявил, что через 5 лет объем добычи 

нефти в регионе должен составить 25 млн тонн в год, а через 8-10 лет — уже 30 млн тонн в 
год. «Мы должны не только сохранить, но и нарастить объем. У нас огромные запасы нефти 
на Юрубчено-Тахомском месторождении», - отметил Виктор Толоконский. 

Сейчас с Ванкорского месторождения бюджет региона получает около 16 млрд рублей. 
По словам главы Красноярского края, 1 млн тонн нефти приносит в бюджет примерно 1 млрд 
рублей. Также Виктор Толоконский отметил, что в регионе разработан законопроект о 
предоставлении налоговых льгот нефтяным компаниям. 

«Социальные, инраструктурные, коммунальные фонды в крае очень изношены, 
требуется огромная вложения. Но эти вложения мы должны сами заработать. Мы должны 
увеличивать, в том числе, добычу и переработку нефти и получать доходы. Сейчас мы 
содействуем с «Лукойлом». Компания наращивает геолого-разведочные работы, это плюс 
350 млн рублей к налогам. Они вкладывают деньги на Таймыре в социальную сферу. Мы 
будем поддерживать разных инвесторов: и больших, и малых, главное, чтобы добыча нефти 
росла», - заявил Виктор Толоконский. 

ИА Пресс-Лайн 
 

22 мая состоится Единый день голосования. Участие в выборе может любой 
желающий. 

Единый день голосования пройдет по всей стране. Его организатором выступает партия 
«Единая Россия», которая в этом году решила превратить внутрипартийную процедуру 
предварительного голосования в народный проект, и таким образом привлечь к 
формированию списков своих кандидатов и своей программы всех избирателей. 

22 мая принять участие в выборе может любой желающий. 
В Красноярском крае каждый пришедший на счётный участок получит четыре бюллетеня: 

два с именами кандидатов в депутаты в Законодательное собрание (одномандатный округ и 
региональная группа), два — в Государственную думу по тому же принципу. В отличие от 
бюллетеней, заполняемых избирателями во время основных выборов, в бюллетенях для 
предварительного голосования можно ставить отметки сразу в нескольких графах, то есть 
напротив фамилии каждого кандидата, которому избиратель оказывает свое доверие. 
Недействительным будет признан только тот бюллетень, в котором знаки будут отсутствовать 
вообще. 

Кроме того, каждый, кто придет 22 мая на счетные участки поддержать участников 
предварительного голосования, сможет высказать свое мнение по проблемам города, района 
и края в целом, то есть принять участие в опросе «Народный выбор». Анализ и обобщение 
итогов такого опроса лягут в основу предвыборной программы партии «Единая Россия». 

Свой участок для голосования можно найти на сайте pg.er.ru. 
Для этого необходимо: Зайти на сайт, выбрать свой регион. Кликнуть на панель «Поиск 

участка». Выбрать из списка населенный пункт (район или город). Если это Красноярск, то 
выбрать последовательно район и улицу, где вы проживаете. Сайт укажет ближайший для 
Вас избирательный участок. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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Поддержку местного самоуправления в Красноярском крае закрепят законом 

Комитет по государственному строительству, местному самоуправлению и развитию 
институтов гражданского общества Законодательного Собрания поддержал и рекомендовал 
вынести на сессию в первом чтении проект закона «О государственной поддержке развития 
местного самоуправления Красноярского края». 

Инициатор законопроекта — Алексей Клешко — напомнил коллегам о том, что в 2007 
году депутаты приняли программу «Повышение эффективности деятельности органов 
местного самоуправления в Красноярском крае». Опыт показал ее большую значимость для 
развития муниципальных образований. 

«Вот уже немало лет мы с вами на заседаниях комитета заслушивали, как реализуется 
государственная программа повышения эффективности местного самоуправления, — 
напомнил вице-спикер краевого парламента. — Мы начинали ее как эксперимент по 
поддержке местного самоуправления. Анализируя исполнение программы, я пришел к 
выводу, что хорошо бы эти нормы перенести и оформить как расходные обязательства, как 
инициативу края, как законодательную норму о государственной поддержке развития 
местного самоуправления. Подготовленный проект закона носит рамочный характер. Этот 
документ не заменит собой программу, она будет существовать, но мы сможем закрепить в 
законе те цели, задачи и принципы, на основе которых осуществляется выделение средств, 
ради чего все это делается. То есть оформим это как одно из направлений государственной 
политики по поддержке развития местного самоуправления в крае». 

По сути предлагаемый законопроект устанавливает принципы и основные формы 
государственной поддержки органов местного самоуправления Красноярского края. Цель 
такой поддержки — создание правовых, экономических и организационных условий для 
эффективной деятельности органов МСУ и вовлечения населения в решение вопросов 
местного значения… 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Минфин: бюджет-2017 будет гораздо сложнее бюджета-2016 

Министр финансов Антон Силуанов заявил, что подготовить бюджет на 2017 год будет 
гораздо сложнее, чем на 2016 год, передает ТАСС. 

«Приступим чуть позже. Это сложно будет, гораздо сложнее, чем этот год», — заявил 
министр журналистам. 

Министр также сказал, что при среднегодовой цене на нефть в $40 за баррель дефицит 
российского бюджета составит 3,3% ВВП. 

«При $40 — на 3,3% ВВП примерно ориентируемся. Если выйдем на $40, то примерно на 
3,3% и выходим», — заявил Силуанов. 

Ранее сообщалось, что российская экономика переживает великие потрясения и 
крупнейшие перемены за последние 15 лет в попытке адаптироваться к обвалу мировых цен 
на нефть. 

«Газета» 
 

В муниципалитетах отрегулируют полномочия по организации дорожного движения 
Комитет Госдумы по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления 

утвердил положительное заключение по законопроекту «Об организации дорожного 
движения», подготовленному Комитетом по транспорту. 

Новый закон призван установить единую правовую основу для этой сферы и разделить 
полномочия федеральных, региональных и местных органов власти. 

«Законопроект своевременный и нужный, - прокомментировал председатель Комитета, 
президент Общероссийского Конгресса муниципальных образований Виктор Кидяев. – В 
условиях жесткой бюджетной дисциплины важно четко провести черту: кто за что отвечает, и 
в чьем бюджете должны быть заложены средства на соответствующие полномочия». 
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Кроме того, по мнению членов комитета, новый закон будет способствовать 
стабильности общественных отношений, складывающихся между органами государственной 
власти РФ, субъектов РФ, органами местного самоуправления, владельцами автомобильных 
дорог, организациями и гражданами в связи с организацией дорожного движения, а также 
более эффективному управлению и регулированию дорожного движения. 

АСДГ 
 
В Сбербанке заявили о падении средней зарплаты в России ниже китайской 

Труд в России стал дешевле, чем в Китае. Такие данные привел главный аналитик 
Сбербанка Михаил Матовников. Средняя зарплата в России, по его данным, упала ниже $450 
в месяц, что также ниже, чем в Сербии, Румынии и Польше 

Средняя заработная плата в России упала ниже $450 в месяц, опустившись ниже уровня 
средней зарплаты в Китае. Об этом в своей презентации рассказал главный аналитик 
Сбербанка Михаил Матовников на выездном заседании комитета по взаимодействию с 
миноритарными акционерами в Санкт-Петербурге, сообщает ТАСС. 

«Труд в России стал дешевле, чем в Китае», — цитирует агентство выдержки из 
презентации Матовникова. 

Из сравнительного графика, приведенного в презентации, следует, что средняя зарплата 
в России составляет $433 в месяц. Это меньше, чем в Сербии, Румынии, Китае и Польше. 

В документе также говорится, что снижение средней зарплаты в России позволило ряду 
компаний, имеющих заводы в России, начать экспорт продукции за границу или увеличить 
его. В числе таких примеров приводятся кировский завод Candy, который начал поставки в 
Европу, Австралию и Японию, и петербургский автозавод Hyundai, который начал выпуск 
автомобилей для Египта. 

Экономист отметил, что рост в этом направлении показали те, кто инвестировал в 
производство в предыдущие годы, имеет конкурентоспособный продукт, сеть продаж за 
рубежом и необходимые сертификаты. «Это не только иностранные производители — 
российские компании тоже в этом списке, хотя больший поток новостей на самом деле 
генерируют иностранцы», — подчеркнул он.  

РБК 
 
Бедные тратят на еду более 44% дохода, богатые - около 20% 

Государство в условиях кризиса должно найти способы сдерживания цен на дешевое 
продовольствие, тем самым облегчая бремя инфляции для самых незащищенных групп 
населения. 

Это может быть сделано с помощью их адресной поддержки или поддержки 
производителей дешевых продуктов. Такой вывод делают в департаменте социологии 
Финансового университета при правительстве РФ. По просьбе "Российской газеты" аналитики 
университета рассчитали темпы роста цен для разных групп населения. 

Взяты были 10 групп с различным уровнем ежемесячных доходов и расходов - сколько 
денег в среднем тратят самые бедные и самые богатые на продовольствие, алкоголь, 
непродовольственные товары, услуги. А также данные по годовой инфляции для разных 
категорий населения. 

И вот что получилось. По услугам: оплата ЖКХ, общепита, парикмахерских, в том числе 
платных врачей, инфляция заметно ниже. По итогам 2015 года - 10,2%, а по продовольствию 
- 14,8%а. В этом году тренд не меняется. 

Если в расходах граждан превалирует доля продовольствия, то это оказывает более 
сильное давление на бюджет семей. 

На бедных в этом случае инфляция отражается в большей степени, чем на богатых. По 
данным исследования университета, она составляет, соответственно, 13,3% в расчете на год, 
а для самых богатых - 12,8%. 

"Бедные тратят намного больше на хлеб, картошку и крупы, а по этим продуктам цены 
растут заметно больше, чем по продовольствию в целом - на 15,3%", - обращает внимание 
директор департамента социологии Финансового университета Алексей Зубец. 
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Причем на алкоголь больше всего из своих доходов тратят люди среднего 
достатка. 

Рост потребительских цен в России с начала 2016 года замедлился в три раза по 
сравнению с первыми месяцами 2015-го. Но для весьма приличной части населения этот 
вроде бы позитивный процесс проходит и будет проходить практически незамеченным. 
Личный рост цен по итогам года для россиян, чья потребительская корзина состоит в 
основном из продовольствия, может дойти и до 15%. 

Общий уровень инфляции в России сейчас снижается на фоне обесценения рубля в 
конце 2015 года и связанного с ним снижения реальных доходов населения, упавших в 
прошлом году в среднем на 4%, пояснила в разговоре с "Российской газетой" заместитель 
директора аналитического департамента "Альпари" Наталья Мильчакова. Отсутствие лишних 
денег у большого числа россиян сократило общий потребительский спрос, на фоне чего нет 
смысла повышать цены. 

"Кризисом потребления" назвали текущую ситуацию и в социальном блоке 
правительства. "Розница упала, изменилась структура потребления: впервые в этом году у 
нас вышли на первый план потребления продовольственные товары. 51 процент в феврале 
2016 года мы получили в потреблении продовольственных товаров. Такого давно не было. И 
это говорит о кризисе потребления, и это является важнейшим фактором, который 
препятствует развитию экономики", - заявляла вице-премьер Ольга Голодец. 

Именно по этим причинам в России в этот раз не было традиционного скачка 
розничных цен, который обычно фиксируется в январе - феврале каждого года, отметила 
Н.Мильчакова. 

"Поскольку в начале года потребительские цены сильно не росли, а на отдельные 
группы товаров (например, на мясо кур и свинину) даже понижались, то инфляционные 
ожидания, которые обычно формируются в начале года, в этом году оказались низкими, и 
потребительского бума покупок по высоким ценам в ожидании дальнейшего их роста не 
возникло", - рассказала она "Российской газете". 

 Финмаркет 
 
Рост продолжительности жизни в России признали неустойчивой тенденцией 

Председатель Счетной палаты Татьяна Голикова, выступая сегодня в Госдуме, заявила, 
что из-за «бездумной оптимизации» медицинских услуг в ряде регионов сельской местности 
сохраняется высокая смертность, продолжительность жизни существенно отстает от средней 
по стране — в результате общая положительная динамика может ухудшиться. В качестве 
примера Голикова привела Псковскую область: «Если смертность в России за 2015 год — 
13,1 на 1000 населения, то, скажем, в сельской местности Псковской области этот показатель 
составляет 22,6 случая на 1000 населения». «Средняя продолжительность жизни, которой мы 
достигли по России в целом, у нас возросла и составила 71,4 года, то в сельских населенных 
пунктах той же Псковской области этот показатель едва превышает 66 лет», — сказала 
Голикова, отвечая на вопрос депутата Николая Герасименко. 

Герасименко сообщил, что к депутатам поступают многочисленные обращения от 
граждан по поводу снижения доступности и качества медицинской помощи из-за сокращения 
коек или закрытия медицинских учреждений. Он привел статистику Минздрава, согласно 
которой в 2015 году было сокращено более 40 тыс. коек. 

«Бездумная оптимизация, которая проводится в настоящее время в значительном 
количестве субъектов, приводит к очень нежелательным последствиям», — сказала Голикова 
и сослалась на «удручающую статистику», которую Счетная палата получила от регионов по 
итогам 2015 года. По словам Голиковой, из 130 тыс. сельских населенных пунктов на 
территории России только 45 тыс. имеют те или иные формы оказания медпомощи, 
остальные, то есть большинство, их просто не имеют. «И есть вопиющие факты, когда 
смертность в результате такой недоступности медпомощи существенно превышает те 
показатели, которые в среднем сложились в России», — добавила глава Счетной палаты. 

Если в среднем по России продолжительность жизни увеличивается «за счет успешных 
субъектов», то в сельских населенных пунктах и субъектах, в которых есть недостатки со 
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сбалансированностью бюджетов, есть проблемы и риски для демографии, сказала 
Голикова. «Если вот это хрупкое равновесие, которое сейчас существует, нарушится, то 
дальше ситуация будет ухудшаться», — предупредила она. 

 
Продолжительность жизни селян последовательно увеличивается, причем большими 

темпами, нежели городских жителей, возражает представитель Минздрава Олег Салагай. 
«Отдельное внимание в последние годы уделено территориальному планированию 
медицинской инфраструктуры. Впервые за постсоветский период были пересмотрены и 
утверждены требования к размещению медицинских подразделений в первичном звене, в том 
числе в удаленных районах и сельской местности», — говорит он, отмечая, что эти 
требования теперь учитывают и расстояние до ближайшей медицинской организации. 

Майские указы. В 2012 году президент Владимир Путин, подписывая так называемые 
майские указы, поручил довести показатель ожидаемой продолжительности жизни в России 
до 74 лет к 2018 году. По итогам 2015 года показатель составил 71,4 года (данные Росстата), 
повысившись с 69,8 года в 2011 году, когда продолжительность жизни находилась примерно 
на уровне 1990 года. Но Минэкономразвития прогнозирует, что продолжительность жизни не 
достигнет 74 лет к 2018 году. Министерство в среднем варианте демографического прогноза 
(составлен на основе прогнозов Росстата, скорректированных с учетом оценки численности 
населения на начало 2016 года) ожидает, что продолжительность жизни в 2018 году составит 
только 72,2 года. Счетная палата тоже предупреждает о недостижении показателя. Как 
сообщила РБК пресс-служба Счетной палаты, риски недостижения целевых показателей по 
продолжительности жизни сохраняются, учитывая, что в 2015 году, в соответствии со всеми 
нормативными документами, показатель должен был составить уже 72,02 года, а на деле, по 
данным Росстата, был равен 71,39. 

Смертность населения тоже сопротивляется майским указам. Показатель «смертность 
населения» в 2015 году составил 13,1 случая на 1000 населения при целевом значении на 
2015 год 12,5, говорится в годовом отчете Счетной палаты, опубликованном 18 мая. 

Россия достигла исторического максимума по продолжительности жизни в стране, сказал 
Путин 16 мая на заседании комиссии по мониторингу целевых показателей социально-
экономического развития, но вместе с тем признал, что «квалифицированных врачей, прежде 
всего узких специалистов, фельдшеров на селе часто не хватает; особенно остро проблема 
ощущается в небольших населенных пунктах, удаленных районах». 

Дешевая водка. По данным Росстата, в целом по России разрыв в продолжительности 
жизни городского и сельского населения в последние годы сокращался: начиная с 2011 года в 
среднем на 8,2% в год. Однако в 2014 году он все еще составлял 1,95 года. В некоторых 
регионах эта разница намного более существенная. Например, в Чукотском автономном 
округе в 2014 году разрыв составил 11,2 года, а в среднем в 2012–2014 годах составлял 12,2. 
Средний показатель для Ненецкого автономного округа за тот же период составил 10,2 года, 
для Республики Тыва — 8,1. Есть, впрочем, и регионы, в которых на селе граждане живут в 
среднем дольше, чем в городе. Среди них — Чечня, Ленинградская и Московская области: 
там в 2012–2014 годах сельское население в среднем жило на 4,4, 2,8 и 2,1 года дольше. 

Продолжительность жизни на селе всегда была ниже, этот разрыв сохраняется, говорит 
директор института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС Татьяна Малева. «На 
селе действительно доступ к качественной медицине значительно ниже — это правда. Но 
одновременно с этим сельское население больше подвержено алкоголизации, и медицина 
здесь ни при чем — это добровольный выбор и проблема развитости социальных отношений 
на селе. Здесь система здравоохранения ничего поделать не может, когда люди в годах 
приобщаются к семейному алкоголизму», — рассуждает Малева. Профессор НИУ ВШЭ 
Андрей Коротаев согласен, что проблема во многом кроется в алкоголе: «По сельской 
местности больно ударило фактическое понижение акцизов на водку и снижение 
минимальной цены». «У нас демографический прогноз не очень хороший, потому что сейчас 
понижение цены на водку ударило по сельской местности. Но есть риск, что с выходом 
России из кризиса это начнет бить и по городу, и повторится печальная история 1999–2003 
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годов, когда на фоне экономического роста произошел резкий рост смертности», — 
говорит Коротаев… 

РБК 
 
Система проголодалась 

Все доводы, приведенные министром финансов в пользу предстоящей пенсионной 
реформы, легко опровергаются. Истинная цель манипуляций с деньгами россиян проста и 
очевидна. 

Часовое интервью Антона Силуанова «Вестям 24» примечательно втройне. 
Во-первых, министр финансов, не носящий у нас даже титула вице-премьера, держался 

вовсе не как начальник одного из ведомств, а как лицо, принимающее решения чуть ли не по 
всем экономическим вопросам. 

Что полностью соответствует действительности. Слово «президент» в высказываниях 
Антона Силуанова прозвучало несколько раз, слово «правительство» — тоже, а вот 
«председатель правительства» — ни разу. Дмитрий Анатольевич не уполномочен 
приказывать Антону Германовичу. И это по-своему хорошо, ввиду принципиальных различий 
в компетентности и организаторских способностях этих двух сановников. 

Во-вторых, силуановские размышления об экономической стратегии прозвучали 
незадолго до намеченного на 25 мая заседания президентского экономического совета, 
которое предположительно станет пробой сил в историческом споре между Алексеем 
Кудриным и Сергеем Глазьевым. Или, если угодно, между технократическим реализмом, 
насколько таковой еще возможен в нашем климате, и мобилизационным утопизмом, который 
уже несколько лет является весьма поощряемой разновидностью демагогии, однако к 
принятию хозяйственных решений до сих пор не подпускался. 

Силуанов наверняка считает себя реалистом-технократом и накануне этой грандиозной 
схватки демонстрирует (а может быть, только изображает) уверенность, что экономическая 
политика России не полетит кувырком. И даже слегка усовершенствуется в духе приближения 
ее хотя бы к некоторым мировым стандартам. 

А третье, и самое главное, заключается в его уверенности, что одним из этих новых 
стандартов должна стать очередная пенсионная реформа, проект которой совместно 
сочинили Минфин и Центробанк. Подробности этого плана попали в СМИ в конце апреля и 
сразу же вызвали скандал. И вот сейчас Антон Силуанов говорит об этой новации как о деле 
уже решенном и даже называет срок внедрения — вторую половину 2017 года. В крайнем 
случае, начало 2018-го. 

Даже если в этом и есть кое-что от блефа, к программному заявлению первого де-факто 
лица в экономическом крыле российского правительства, сделанному к тому же на пике 
подковерных споров о дальнейшей хозяйственной и социальной стратегии, стоит 
внимательно присмотреться. 

Не сомневаюсь, что Антон Силуанов считает себя прогрессистом и верит, что в 
минфиновско-центробанковском плане, даже после всех циклов приспособления его к 
особенностям нашего режима, осталось здоровое и разумное зерно. Кроме того, среди наших 
начальствующих лиц он выделяется прямотой и не особенно любит, судя по многим 
признакам, кривить душой. 

Тем более интересно, что буквально все доводы, которые Силуанов изложил в пользу 
своего пенсионного проекта, опровергаются без малейшего труда. 

Напомню, что главная новинка этой «пенсионной реформы» — смириться с 
упразднением обязательных государственных накопительных пенсий и взамен создать 
параллельную накопительную систему, обложив работающих добавочным шестипроцентным 
налогом, формально добровольным, но на практике, видимо, не совсем. 

Теперь посмотрим на силуановские аргументы. Не так уж они и новы. Но их прелесть в 
том, что они — от автора, из первых рук. 

«Работающие должны сами заботиться о своем будущем. Сегодняшний уровень 
пенсионного обеспечения позволяет иметь среднюю пенсию порядка 12-13 тыс. руб. в месяц. 
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Работник должен понимать, что если он не будет участвовать в формировании 
пенсионных накоплений, то уровень пенсий будет такой, который сегодня есть». 

Размер российских пенсий сегодня и правда невелик. Коэффициент замещения заметно 
меньше 40%, и год от года снижается. Но разве причина в том, что «работники не участвуют в 
формировании пенсионных накоплений»? Российский работодатель перечисляет в 
Пенсионный фонд 22% от заработка, начисляемого работнику. В Германии, где коэффициент 
замещения заметно выше нашего, пенсионные взносы составляют чуть меньше 20% от 
зарплаты. Из них половину платит работодатель, половину — работник. Реальный смысл 
проекта Минфина—ЦБ вовсе не в том, чтобы поделить нагрузку между работником и 
нанимателем, а в том, чтобы за счет работника существенно повысить пенсионные 
отчисления, и без того внушительные. 

«Два года уже на составляющую пенсии в части накопительного элемента наложен 
мораторий. С тем, чтобы воссоздать заново эту систему, мы говорим, что каждый гражданин 
должен формировать себе такие накопления». 

То есть государство предложит гражданину «воссоздать заново» (за его счет) 
накопительную систему, которую оно само сначала организовало, а теперь разрушило, 
растратив деньги, которые до этого обязалось перечислять в ее пользу. Если гражданин в 
своем уме, поверит ли он в то, что те, кто нарушил собственное слово и развалил старую 
накопительную систему, станут вдруг беречь и уважать новую? 

«Действительно, пенсионная система достаточно часто и серьезно реформируется. 
Меняются подходы. Но если человек сам будет формировать свои собственные пенсионные 
накопления, вот здесь система точно не будет меняться, и накопления, которые будут 
перечислены на этот счет, они точно останутся за этим человеком». 

С каких это пор наша вертикаль признает частную собственность? Всевозможные 
конфискации, пускай не всегда прямые и одноразовые, — любимое и постоянное занятие 
всех ее звеньев. Особенно занятно утверждение, будто «система точно не будет меняться». 
Если о нашей системе что-то и можно сказать наперед, так это именно то, что она 
перманентно меняется и наверняка будет меняться впредь. 

«Это будут абсолютно надежные вложения, поскольку средства будут гарантированы 
теми инструментами гарантирования, которые сегодня работают для банковских счетов… И 
если ты вложил деньги в свой накопительный счет, то проценты по этому счету будут 
начисляться, и доходность будет формироваться в условиях гарантий государства — это 
очень неплохое вложение для обеспечения своих финансовых возможностей после выхода 
на пенсию». 

«Неплохое вложение»? Сравнение с государственным гарантированием банковских 
счетов бьет в самую точку. Помешало ли «государственное гарантирование» обесцениванию 
банковских вкладов? Приумножились ли рублевые накопления в каком-либо надежном банке 
за последние несколько десятилетий? А ведь формирование накопительной пенсии должно 
занимать лет 30—40. Во что превратятся за это время взносы? Если вы в 1976-м положили 
свои деньги в сберкассу, то сколько снимете сейчас, сорок лет спустя? 

Ну, пусть хоть двадцать лет спустя. С 1996 года индекс цен на товары и услуги (с 
поправкой на деноминацию) вырос у нас в 15 раз. Поинтересуйтесь, во сколько раз за это же 
время вырос рублевый вклад, положенный в Сбербанк? Не нравится? Вот и накопленная 
пенсия тоже не понравится. 

Простейший способ сберечь деньги за этот отрезок времени — обменять в 1996-м свои 
рубли на доллары, положить на сбербанковский счет, а сегодня снять, обменять на рубли и 
выручить, с учетом начисленных процентов, сумму, раз в 15 большую, чем 20 лет назад. 
Вложение в доллар, то есть в самую примитивную разновидность иностранного актива, себя 
оправдало бы. Но нашим накопительным пенсионным фондам как раз и не рекомендуется 
инвестировать деньги своих вкладчиков в иностранные активы. Почему? А потому что не ради 
вкладчиков все задумано. 

«Это в первую очередь направлено на обеспечение достойной пенсии. И второе — это, 
конечно, создает длинные ресурсы, которые нужны нашей экономике…» 
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Вот мы и подошли к истинной цели реформы. Настолько лучезарной, что ради 
нее прямодушный сановник-прогрессист готов кривить душой и «гарантировать» то, во что 
сам, скорее всего, не верит. «Длинные ресурсы». Деньги будущих пенсионеров, которые и в 
самом деле остро нужны «нашей экономике», то есть бизнесменам. Их так удобно взять и 
пустить на что угодно. 

А через сорок лет отчитываться уж точно будет кто-нибудь другой. 
Росбалт 

 
7. РАЗНОЕ 

 
Мифы Майдана: золотой батон, золотой унитаз, Украина в ЕС 

Прокуратура Украины закрыла уголовное дело об исчезновении ценностей из 
президентской резиденции Межигорье. Главный из так и не найденных экспонатов – 
легендарный «золотой батон», двухкилограммовое пресс-папье соответствующей формы, 
якобы подаренное Виктору Януковичу 

Дело закрыто в связи с отсутствием состава преступления. Кроме того, не было 
заявления от потерпевшей стороны. В прокуратуре сомневаются, что этот предмет вообще 
когда-либо существовал. 

Конечно, нельзя исключать, что батон был похищен. Как было похищено многое другое 
из разграбленного Межигорья. Как была похищена несколько дней назад в Киеве книга 
первопечатника Федорова. Это запросто: «воруют». Но слишком уж важен был для 
майданных властей этот батон. Слишком много было причин его найти. Если не нашли — 
значит, не было. 

Эта история стоит того, чтобы ее вспомнить. Она показательна. 
В революционную зиму 2014-го оппозиционеры предъявляли три основания для 

силового свержения Виктора Януковича. Во-первых, его отказ (на самом деле — отсрочку) от 
якобы весьма выгодной ассоциации с ЕС. Во-вторых, стрельбу по протестующим, которую 
тоже организовал якобы Янукович. В-третьих — коррупцию, символом которой и был золотой 
батон. 

Два года спустя майданные власти признают очевидное. Ассоциация с ЕС невыгодна 
Украине, это подтверждает экономическая статистика. По протестующим стреляли свои, это 
подтверждают они сами. Уровень коррупции за эти два года только вырос, это подтверждают 
все. А Виктор Янукович, хоть и был, вероятно, коррумпированным президентом, никаким 
золотым батоном не обладал. 

Другими словами, все основания для силового свержения власти оказались ложью. И во 
всех трех случаях работает один и тот же механизм: вбрасывается миф, сменяется власть, 
сменяется повестка дня — и о мифе стараются больше не вспоминать. 

Посмотрим подробнее. В ноябре 2013-го Янукович по совету премьер-министра Николая 
Азарова отказывается подписывать экономическую ассоциацию с ЕС на предложенных 
кабальных условиях. Оппозиционеры кричат об отказе от пути к европроцветанию. Так 
обеспечивается пиар в западной прессе, и так наивных киевских студентов подталкивают к 
протесту. Мол, Европа нас ждет, и только Янукович мешает. 

Президент Порошенко документ об ассоциации подписал. Каков итог? Товарооборот с 
ЕС не вырос. Квоты украинским товарам выделены мизерные, на свой рынок ЕС их не 
пускает. К тому же подписание ассоциации лишило Украину свободного доступа на рынок 
России. В Киеве оценивают потери в $98 млрд. Единственным реальным евродостижением 
станет получение безвизового режима. Но при средней зарплате в стране в 170 евро это — 
достижение для немногих. 

Был вброшен миф о благах ЕС, была захвачена власть, и больше об этом мифе никто не 
вспоминает. 

К середине февраля 2014-го, пока споры об ассоциации продолжались, на майдане 
дошло до стрельбы. Снайперы стреляли и по правоохранителям, но в основном — по 
протестующим, и этим последним всегда — в спину, и набралось их, о чудо, ровно сто 
человек. Оппозиционеры говорили, что это, без сомнений, делает Янукович: кто же еще? 
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Возражений о том, что Януковичу незачем отдавать такие странные приказы, у него есть 
законное право подавить захват власти более простым способом, — этих возражений никто 
не слушал. 

За два года у власти майдану так и не удалось доказать, что стреляли по приказу 
Януковича. Напротив, все новые и новые свидетели говорят, что это они сами, протестующие, 
стреляли. В прокуратуре от этих фактов стыдливо отворачиваются. 

Был вброшен миф о Януковиче-убийце, была захвачена власть, и больше об этом мифе 
никто не вспоминает. 

Ну и, наконец, батон. Похоже, в методических пособиях по цветным революциям 
рекомендуют подбирать какой-нибудь яркий, осязаемый образ. Не просто сказать, что 
Янукович — коррупционер, а подкрепить это наглядным примером, доступным для ивано-
франковских протестующих. Скажем, хлебобулочное изделие. Но — из золота. 

В той же доступно-бытовой стилистике был придуман и другой якобы принадлежавший 
Януковичу экспонат: золотой унитаз. В Межигорье за это время побывало несколько сотен 
тысяч человек, и никто из них этого унитаза там не видел. Очень возможно, что, убегая, 
Янукович забрал унитаз с собой. Почему нет? 

Впрочем, этот миф раскручивали не так явно. Словно подмигивая: ну это мы так, по 
приколу. Все-таки унитаз — это чересчур. А вот батон — в самый раз. 

Но прошло два года, а батона всё нет. После захвата Межигорья «фотографии» с 
батоном на столе Януковича широко разошлись по социальным сетям. Предлагалось 
поверить, что Янукович забрал из резиденции все ценное, кроме главного экспоната, который 
он заботливо положил на самое видное место, и что потом батон растворился в 
пространстве. 

Такое бывает. На эту тему есть старый киевский анекдот. Объявление по радио: «Вчера 
мощный ураган сорвал с крыши Киево-Печерской лавры золотую крышу, отнес ее на 
восемьсот метров и распилил». 

А если серьезно, то украинская прокуратура де-факто подтверждает: да, про батон — это 
была ложь. Майданные власти врали, да. 

Бояться нечего: фарш уже никто не провернет обратно. Пусть коррупции на Украине в 
эти два года стало только больше. Пусть президент владеет офшорными фирмами, премьер-
министр обмывает первый миллиард, а дети чиновников проигрывают миллионы в казино. 
Теперь уже не страшно. 

Признание своей лжи задним числом уже стало привычной политикой наших западных 
партнеров и их сателлитов. Достаточно вспомнить вторжение в Ирак или Ливию. Сначала 
раскручивается миф. Потом ведется кампания, и миф уже выдается за факт. Потом о мифе 
просто перестают вспоминать. А если припрет — признают, что врали. Но в следующий раз 
делают то же самое. 

Утеряно не только их право судить. Другое и худшее последствие состоит в том, что 
атмосфера обмана и провокации становится привычной. Действуют только два механизма — 
пиар и сила. 

Эти правила игры неприятны, но сегодня они такие. И надо быть готовым играть по ним. 
Половину работы наши западные партнеры делают за нас. Достаточно предъявлять их 
провокации в ярком свете и объяснять все понятным языком. 

 ИА REGNUM. 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 19.05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 06 ▲ 0, 55 

EUR 73, 31 ▲ 0, 21 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


